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Горно-Алтайский госуниверситет в очередной раз распахнул свои двери перед бу-
дущими абитуриентами. На этот раз в промозглый день ноября, оставив на время
думы о ЕГЭ, школьники  посетили наш вуз и смогли воочию взглянуть на универ-
ситетскую жизнь... (окончание на стр. 5).

Фото Э. Алмадакова

ПОЧУВСТВУЙ СЕБЯ СТУДЕНТОМ!
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Каждый год Горно-Алтайский госунивер-
ситет проводит массу увлекательных мероп-
риятий для того, чтобы культурная жизнь
студентов была интересной и многообразной.
Так, 15 и 16 ноября 2012 года в стенах вуза
состоялась молодёжная конференция «IX
Горно-Алтайская Межрегио-
нальная Модель Организации
Объединённых Наций». В ходе
этой «игры» проверялись оратор-
ские способности участников.

В конференции участвовали
студенты ЮФ ГАГУ, а также ма-
гистранты и школьники.

Работа модели проходила в
двух органах: Генеральной Ас-
самблее и Экономическом и Со-
циальном Совете.

Генеральная Ассамблея явля-
ется главным совещательным, ди-
рективным и представительным
органом Организации Объеди-
ненных Наций. В ней обсуждают-
ся весь спектр международных
проблем. На данной конференции
была заявлена проблема: «Мир-
ное урегулирование вооружён-
ных конфликтов», и каждый участник пред-
лагал пути ее решения.

На Экономическом и Социальном Совете
обсуждалась проблема продовольственной
безопасности

В первый день участники заслушали по-
зиции стран, также был выбран рабочий про-
ект резолюции.

М О Д Е Л Ь  О О Н
На следующий день представители стран

вносили поправки к резолюции и разбирали
их. Затем состоялось голосование по обнов-
ленному списку резолюции. В ходе конфе-
ренции выбиралась лучшая страна и соот-

ветственно лучший представитель. Итоги
подводились тайным голосованием.

Лучшим оратором признана Юлия Савчен-
ко, она представляла США.

А теперь несколько слов о том, что же ду-
мают участники об этой увлекательной
«игре».

«Горно-Алтайская Модель ООН – одно из
самых ярких и долгожданных мероприятий

на юридическом факультете нашего универ-
ситета. Радует высокий уровень организа-
ции, все делегаты-участники были подготов-
лены достаточно хорошо. Сама работа в орга-
нах на протяжении этих двух дней была дос-
таточно напряженной, все студенты отнеслись
к работе серьезно. Хотя у многих были раз-

ногласия в позициях стран, но нам
все же удалось путем хорошо про-
деланной работы разработать и
принять резолюцию. Модель ООН
– это всего лишь игра, но она дает
студентам хорошие навыки публич-
ных выступлений, ведения дебатов
и переговоров, работы над доку-
ментами. Огромное спасибо кура-
торам нашей модели, надеюсь, что
из года в год ее уровень будет толь-
ко расти!..»

«Пока ООН - самое интересное и
запоминающееся событие в этом се-
местре. Участвовал впервые. Про-
цессом работы Ассамблеи прямо-
таки проникся... И приятно осоз-
навать, что люди, способные гра-
мотно строить свою речь, имеющие
в голове ни один десяток светлых
мыслей и идей, существуют в на-

шем университете».
В итоге хочется сказать о том, что эта кон-

ференция дает толчок студентам вуза для
какой-либо деятельности, возможно, полити-
ческой или журналистской. Ведь это боль-
шая возможность показать себя и почувство-
вать «делегатом»! Да-да именно так, кто зна-
ет, может, все начнется именно с этого!

Ксения Ярец
(фото Т.В. Поликарповой-Гановой)

В начале октября коллективом кафед-
ры зоологии, экологии и генетики был
организован и проведен круглый стол
«Особенности охоты на территории Рес-
публики Алтай».

В процессе работы круглого стола были
освещены особенности охоты в каждый
из сезонов. Наибольший интерес у при-
сутствующих вызвала охота «по перу». В
весенний сезон заинтересовали охота на
глухаря, на току, на вальдшнепа, «на
тяге». В летне-осенний сезон – на болот-
но-луговую дичь с легавой собакой. Зим-
няя охота была проиллюстрирована ри-

О ПРОВЕДЕНИИ КРУГЛОГО СТОЛА ПО ТЕМЕ
«ОСОБЕННОСТИ ОХОТЫ НА ТЕРРИТОРИИ РЕСПУБЛИКИ АЛТАЙ»

сунками следов охотничье-промысловых
зверей, которые были выполнены Н.П.
Малковым для готовящейся к изданию
книги «Алтайскому следопыту. Звери
Алтая и их следы на снегу (определи-

тель)».
Также были обсуждены вопросы, свя-

занные с состоянием и численностью
охотничье-промысловых видов живот-
ных на территории Республики Алтай,
возможные пути увеличения численно-
сти данной группы, виды животных кото-
рым угрожает снижение численности.

Было отмечено, что зоологический

музей обладает уникальными охотничь-
ими трофеями в виде черепов медведей,
волков, рысей, получавших медали раз-
ного достоинства (золотые, серебряные
и бронзовые) на городских, областных,

республиканских, российских, всесоюз-
ных и даже на международных выставках
охотничьих трофеев.

Доценты  каф. зоологии,
экологии и генетики

 Н.П. Малков, С.В. Долговых
(фото с сайта:

commons.wikimedia.org)
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В стенах Дома культуры нашего горо-
да 16 ноября состоялся финал конкурса
«Студент года - 2012». Увидеть финальное
состязание участников в зале собрались
все, кто помогал, болел, поддерживал сво-
его «Студента года». А путь у претенден-
тов на это почётное звание был действи-
тельно нелёгким. Как и в предыдущих 7
конкурсах, в этот раз студенты разных
учебных заведений города соревновались
в ораторском искусстве, умении заинте-
ресовать аудиторию и удержать ее вни-
мание, уверенности в себе, харизме, да и
много-много в чём ещё. Только им, про-
шедшим все этапы состязания, известно,
какое именно качество или умение при-
вело их к финалу. Право представлять эли-
ту студенчества досталось: Александру
Ощепкову (техникум строительной инду-
стрии и сервиса), двум представителям из
политехнического колледжа – Лейле Са-
буловой и Ивану Пушкареву, Дмитрию

«СТУДЕНТ ГОДА- 2012»

НЕДЕЛЯ ЗДОРОВЬЯ НА ФМФ

Кыдатову (ПУ-84), наш университет пред-
ставили сразу несколько финалистов: Да-
рья Королева, Айвар Ченчаев и Анаста-
сия Калугина.

Поднявшись из зрительного зала, веду-
щие Ольга Крутикова и Семён Чеконов,
открыли конкурсную программу. Участ-
ники же в это время готовились предста-
вить себя зрительному залу и жюри. А
оценивали в этот вечер претендентов
компетентное и опытное жюри, в состав
которого вошли: Евгений Чернышев,
Иван Кайгородов, Алексей Толстихин, Ро-
дион Винокуров, Олеся Селеванова, Оль-
га Фролова и председатель жюри Галина
Александровна Ахламёнок. Вице-мэр по
социальным вопросам Э.Н. Малчинов по-
приветствовал финалистов от админист-
рации города и отметил, что «в финал
прошли лучшие студенты, они – будущее
Республики Алтай».

Тем временем конкурсанты на сцене и
готовы к соревнованию. Первым конкур-
сом традиционно была «Визитная карточ-
ка» или самопрезентация, в которой каж-
дый студент старался проявить себя в пол-
ной мере, ведь как говорится, «у нас не
будет второго шанса произвести первое
впечатление». На втором этапе конкурса
«Свободный микрофон» финалистам
предстояло выступить перед зрительным
залом, ответив на социально значимый
вопрос. Заключительным выходом учас-
тников был творческий конкурс «Домаш-
нее задание». Вооружившись помощью
своей группы поддержки, финалисты с
юмором, танцами и песнями преодоле-
вали последний рубеж. Многие участни-
ки удивили и, несомненно, порадовали
всех присутствующих уровнем подготов-
ки и действительно творческим подходом.
Конкурс был уникальным в том смысле,
что до самого оглашения результатов го-
лосования оставалось загадкой, кто же
именно станет победителем. Явного ли-
дера определить было непросто.

Для оглашения итогов голосования
жюри на сцену был приглашён вице-мэр
по социальным вопросам Э.Н. Малчи-
нов. Он назвал имя победителя, который
поразил всех харизмой и ораторскими
способностями, юмором и танцами. Это
Айвар Ченчаев, студент экономического
факультета ГАГУ. Как сказал один из чле-
нов жюри, «Айвар отжёг!» Стоит отме-
тить, что все участники награждены па-
мятными подарками от спонсоров и чле-
нов жюри. А мы поздравляем Айвара с
победой и желаем с гордостью и достоин-
ством носить звание «Студент года 2012»!

Дарья Гольцова

С 23 октября по 3 ноября 2012 года на
физико-математическом факультете со-
стоялась Неделя здоровья. В ее рамках
прошли несколько мероприятий.

24 октября состоялся конкурс стенга-
зет, посвященных борьбе с курением,
наркоманией, алкоголем. Стоит отметить,
что студенты постарались отразить все из-
менения человеческого организма, по-
врежденного вредными привычками.

Также для наглядности была использо-
вана телевизионная панель, где трансли-
ровались фильмы о вреде курения, нар-
котиков и алкоголя. На информационном
стенде каждый желающий мог оставить
свое мнение об акции и о здоровом об-
разе жизни.

В акции «Меняем сигареты на конфе-
ты» приняло большое количество студен-
тов. Члены студенческого самоуправле-
ния ФМФ «Золотой САФиМ» обменива-
ли сигареты на конфеты и повязывали
участникам желтые ленточки в знак по-

желания избавиться от табачной зависи-
мости. Однако были и те студенты, кото-
рые отказались принять участие.

В местах, отведенных для курения, была
также помещена информация и агитаци-
онные плакаты о здоровом образе жиз-
ни.

30 октября и 1 ноября были организо-
ваны встречи студентов первого и второ-
го курсов с помощником врача – эпиде-
миолога БУЗ РА «Центр по профилакти-
ке и борьбе со СПИД и инфекционными
заболеваниями» Натальей Александров-
ной Тайтаковой.

Благодаря проведенным мероприяти-
ям у студентов физико-математического
факультета появилось больше информа-
ции о здоровом образе жизни. Теперь они
могут сделать выбор – отказаться от вред-
ных привычек или ничего не менять. На-
деемся, что желающих быть здоровыми
будет намного больше. Будьте здоровыми!

Физико-математический
факультет
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Пушкинский молодёжный фестиваль искусств «С веком на-
равне» - традиционное мероприятие, которое проводится в
Российском государственном университете нефти и газа
имени И.М. Губкина. В этом году фестиваль собрал ребят из
52 вузов и 37 колледжей России. Наш университет тоже не
остался в стороне…

Хорошая весть приходит неожиданно тогда, когда её не ждёшь.
31 июля на мою электронную почту приходит письмо – пригла-
шение от оргкомитета фестиваля «С веком наравне». Глаз цеп-
ляет строчка, «…Необходимая для бала одежда: для дам – ве-
чернее платье, перчатки; для кавалеров – костюм, перчатки. В
программу фестиваля входят мастер-классы по бальному эти-
кету и салонным танцам». Бал – главное мероприятие фестива-
ля, оно же самое зрелищное и запомина-
ющееся.

Долгожданный момент наступает, 13
октября я вместе с Кристиной Кандара-
ковой и Леонидом Тохоном – студента-
ми филологического факультета Горно-
Алтайского госуниверситета – отправля-
емся в Москву… Первый день фестива-
ля насыщен разного рода событиями:
торжественное открытие, вручение на-
град победителям заочных конкурсов: по-
этического, конкурса эссе, видео-мини-
атюр, художественно-графического; за-
тем начинается ряд мастер-классов, круг-
лых столов. Программа настолько насы-
щенна, что у нас не хватает минуты, что-
бы поделиться впечатлениями. В первый
же день проводится конкурс художе-
ственного чтения лирических произведе-
ний А.С. Пушкина, 44 участника борют-
ся за право стать лучшими…

Второй день фестиваля оказался менее
напряженным, потому как основную

МОСКВА СЛЕЗАМ НЕ ВЕРИТ, МОСКВА ВЕРИТ ПОБЕДАМ
часть времени мы провели в музее Марины Цветаевой. Вы спро-
сите: «При чем тут Пушкинский фестиваль и Марина Цветае-
ва?». Дело в том, что в этом году тема для конкурсного эссе -
«Пушкин в творчестве Марины Цветаевой». Увлекательная эк-
скурсия, длившаяся практически полтора часа, открыла для нас
М. Цветаеву с совершенно другой стороны. Несмотря на уста-
лость от постоянных «забегов» по Москве, мы с интересом
внимали словам экскурсовода. А после экскурсии всем кон-
курсантам, написавшем эссе о значении Пушкина в творчестве
Цветаевой, была предоставлена возможность презентовать свои
работы и обсудить их. Этот круглый стол получился довольно
деловым и даже несколько жёстким, потому как разнородных
мнений оказалось масса.

Второй конкурсный день завершился торжественным концер-
том в ДК «Губкинец», где и были подведены итоги фестиваля.
Кристина Кандаракова заняла 1 место в конкурсе эссе, 2 место
в поэтическом конкурсе и 2 место в номинации «Художествен-
ное слово», Леонид Тохон занял 1 место в номинации «Художе-
ственное слово», а мне удалось в этой же номинации занять 3
место, а в конкурсе эссе – получить специальный приз «За глу-
бокое научное исследование».

Наверное, не случилось бы этих побед, если бы с нами не
было профессионального и творческого руководителя. Поэто-
му мы искренне благодарим Екатерину Александровну Тозыя-
кову – кандидата филологических наук, доцента кафедры лите-
ратуры ГАГУ – за то, что она верила в нас и всячески поддер-
живала, за её знания и умения, которые она смогла передать и
нам.

Бал в Екатерининском зале культурного центра вооруженных
сил России стал короной, венчающей пушкинский фестиваль
искусств. Мазурка, полонез, кадриль, вальс – вот далеко не все
танцы, украшавшие праздничный вечер. Парад пышных плать-
ев, строгих фраков и бесконечных улыбок. Такое запомнится
надолго… А Москва слезам не верит, она любит целеустрем-
ленных и трудолюбивых, поэтому ей ничего не остаётся, как
верить в победы…

Анастасия Бжицких
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Масс-Медиа-Центр Новосибирска, Си-
бирская академия государственной служ-
бы СИУ РАНХиГС 2 ноября организова-
ли и провели V Сибирский форум моло-
дых журналистов «Молодёжь за иннова-
ции», в котором приняли участие более

С ЗАДАЧАМИ ФОРУМА СПРАВИЛИСЬ
ста участников из Сибири и Якутска. Вто-
рой год корреспонденты газеты «Универ-
ситет» Дарья Гольцова и Анастасия
Бжицких принимают участие в этом фо-
руме, в этом году к нам присоединилась
и Кристина Кандаракова – студентка 5
курса филологического факультета.

Несмотря на обилие именитых гостей,
экспертов и интересных студентов – кол-
лег, творческие встречи форума оказа-
лись малопродуктивными, чего не ска-
жешь о мастер-классах. Организаторы
придумали интересный образователь-
ный поворот: предварительно расспро-
сив нас о том, в какой сфере журналис-
тики мы работам, они разделили нас на
группы, каждая из которых занималась
отдельным видом журналисткой работы:
кто-то учился составлять радионовости,
кто-то монтировал телесюжет, а кто-то
занимался выпуском газет. Я вместе с

группой ребят из Новосибирска, Омска,
Новокузнецка Якутска снимала телевизи-
онный сюжет о форуме, а Даша и Крис-
тина пробовали себя в качестве радиове-
дущих. Задача трудная, зато интересная.
Интересно было попробовать себя в со-

вершенно иной роли, почувствовать ад-
реналин, когда до импровизированного
выпуска новостей остаются заветные 10
минут, а ролик всё еще монтирует мудре-
ная программа. В итоге – все участники
отлично справились с заданиями, моя
группа заняла 2 место, а группа, участни-
ками которой были Даша и Кристина, за-
няла 3 место. Согласитесь, для новичков
неплохо. Нашу работу координировали
Ольга Пасько – профессор Национально-
го исследовательского Томского политех-
нического университета, действительный
член Евразийской академии телевидения
и радио и Михаил Лозицкий – редактор
службы новостей «Радио Юнитон».

С форума мы смогли привезти доволь-
ной неплохой багаж знаний, которые при-
годятся нам в написании дипломной ра-
боты по нашей дополнительной специаль-
ности «Филологическое обеспечение
СМИ», и новых друзей, талантливых мо-
лодых журналистов, работающих в СМИ.
Так что теперь можно с уверенностью
сказать, что с задачами форума мы спра-
вились!

Анастасия Бжицких

16 ноября все факультеты и сельско-
хозяйственный колледж развернули об-
ширную выставку научных достиже-
ний. Конечно, внимание юных школь-
ников смогли привлечь и многочислен-
ные кубки отделения физической куль-
туры психолого-педагогического фа-
культета, и веселые филологические
игры, проводимые студенческим сове-
том филфака, и многочисленные книж-
ные издания исторического факульте-
та. В общем, все, как всегда, в лучших
традициях полюбившихся Дней уни-
верситета. Только концертная програм-
ма на этот раз выглядела несколько ина-
че.

В этот день не было соревнователь-
ного ажиотажа среди всех факультетов
за право называться лучшими (это ос-
тавим для традиционного конкурса «Я
в профессии»), кульминацией Дней от-
крытых дверей стал концерт – презен-
тация сообществ университета, в пос-
ледние два года набирающих всё боль-
шую популярность. Сообщества – но-
вая форма работы для нашего универ-
ситета, это площадка, где студенты мо-
гут обмениваться своим опытом со-
вершенно свободно, общаться и про-
сто с пользой организовывать свой до-

ПОЧУВСТВУЙ СЕБЯ СТУДЕНТОМ! (начало на стр. 1)
суг в соответствии с профессиональ-
ными интересами. Так вот, сообщества
«доросли» до сцены… Школьники
смогли по их презентациям определить
специфику деятельности. О себе рас-
сказали сообщество экологов, педаго-
гический отряд, журналисты, агитаци-
онная бригада, добровольцы и…пер-
вокурсники. Почему первокурсники?
Всё очень просто: первокурсники на-
шего университета стали победителя-
ми смотра-конкурса студентов-перво-
курсников «Первая звезда», поэтому
им предоставили возможность высту-
пить с дебютным номером и на Дне
открытых дверей. После завершения
презентаций сообществ все желающие
могли посетить КВН – самое масштаб-
ное, самое веселое и самое демокра-
тичное мероприятие нашего вуза.

Когда я, будучи школьником, прихо-
дила на подобные Дни открытых две-
рей в ГАГУ, мне всегда студенческая
жизнь казалась необъяснимо привле-
кательной, когда я стала студенткой -
эта жизнь заиграла ещё более яркими
красками. Но, как говорится, каждому
– своё, в любом случае, наш универси-
тет будет рад видеть в своих стенах талан-
тливых и творческих ребят.

Анастасия Бжицких
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Факультет социального управления является самым молодым в
структуре университета и уже подает большие надежды. В 2012 году
набор студентов ФСУ составил 24 человека – это молодые, активные,
веселые, умные, креативные ребята.

С первых дней в университете новоиспеченные студенты заявили о
себе. Традиционный месяц адаптации стал периодом сплочения ко-
манды и выявления самых-самых. Ребята познакомились с библиоте-
кой, программами дополнительного образования, посетили творчес-
кие мероприятия и презентации клубов ГАГУ. Первокурсники по-
желали быть задействованными как в научной, так и в спортивной, а
также и творческой жизни университета. Среди выбранных кружков
и секций значатся театральная студия «Жизнь», ансамбль народной

ПРИВЕТ ОТ ПЕРВОКУРСНИКОВ – ЭТО ТОЛЬКО НАЧАЛО…
песни «Любава», хореографическая студия «Импульс», движе-
ние за здоровый образ жизни «Dance for Life», секция лыжных
гонок, гиревого спорта, настольного тенниса и др. Практичес-
ки каждый выбрал поле деятельности, где будет проявлять себя,
помимо учебы.

Кстати, об учебе… Посещение занятий наших первокурсни-
ков почти стопроцентное! И как отметил декан ФСУ Святослав
Иванович Григорьев, «Первый курс получился очень живой».
Да! И это доказывают еще и неслабые спортивные результаты
за первые два месяца. Участие в соревнованиях по волейболу, в
легкоатлетическом кроссе среди студентов, кроссе первокурс-
ников принесло факультету дюжину наград. За один только
турслет команда ФСУ «Новичок» уверенно взяла 6 грамот,
что, согласитесь, неплохо. Также талантливые ребятам с ФСУ
приняли участие в общегородском первачке «Первая звезда»,
где ГАГУ занял I место, а в октябре прошли обучение в рамках
школы актива.

Факультет социального управления существует всего 2 года,
но здесь уже складываются свои традиции. В сентябре состо-
ялся Первачок, где «новички» не упустили возможности про-
явить себя как творческий коллектив. На плечи «малышей» легла
ответственность в организации «визитной карточки» группы и

оформление стенгазеты.
Особую благодарность у первокурсников вызвал теплый прием

преподавателей. Свою признательность студенты решили выразить
в День учителя, поздравив их авторским стихотворением с тортом!

В общем, на факультете уже сложился особый дух. Этому способ-
ствует как желание самих студентов, так и доброжелательная атмос-
фера в университете. Мы, первокурсники, дали Клятву Студента и
от имени факультета обещаем расти и процветать, содействовать раз-
витию нашего университета и делать жизнь в его стенах продуктив-
ной и интересной!

Полина Вольхина, студентка 1212 группы ФСУ

Традиционно в этом году в университете и СХК прошел конкурс
«Лучший куратор 2012». По итогам этого конкурса первое место
заняла Ирина Александровна Бедарева (ФФ), призом для нее послу-
жила поездка со своей группой в театр. Так 10 ноября 411 группа во
главе со своим куратором отправились в г. Барнаул, по дороге они
посетили Государственный музей истории литературы, искусства и
культуры Алтая на базе литературно-художественных коллекций
Алтайского краеведческого музея. Возникновению музея способство-
вали ученые и деятели культуры Алтая, России, русско-
го зарубежья, в том числе и музей Н.К. Рериха в Нью-
Йорке. Больше всего ребятам запомнились ценные мате-
риалы музейного фонда: документы и личные вещи чле-
нов семьи Н.К. Рериха, материалы о творчестве В.М.
Шукшина, рукописи и эпистолярное наследие Г.Д. Гре-
бенщикова, автографы Ф.И. Шаляпина и Г.Н. Потанина,
театральные афиши начала XX века на шелке, редкие му-
зыкальные инструменты.

Также они посетили выставку «Живые тропические ба-
бочки». На ней были представлены самые яркие экземп-
ляры разных семейств. В зале созданы все условия для
комфортного проживания экзотических красавиц. Бабоч-
ки очень чувствительны к окружающей среде, особенно
к температуре, влажности и количеству солнечного све-
та, поэтому в помещении было жарко. Выставка являлась
действительно «живой». Бабочки летали вокруг, их мож-
но было фотографировать и снимать на видео.

И завершилось это путешествие спектаклем, по опре-
делению самого режиссера Александра Созонова, теат-
ральным триллером. По словам Созонова, ничего подоб-
ного на театральных подмостках России еще не было!

МАЛЕНЬКОЕ ПУТЕШЕСТВИЕ…
Мистический триллер «Остров Рикоту» - гремучая смесь этничес-

кой музыки и современной хореографии, напряженного действия и
бесподобной игры актеров.

Все остались довольны столь насыщенным и интересным днем. Еще
раз поздравляем Ирину Александровну и 411 группу и желаем даль-
нейших творческих успехов!

Алена Колоскова
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Военно-патриотический клуб «БАРС» Горно-Алтайского го-
суниверситета уже давно славится своими достижениями в раз-
ного рода  конкурсах и фестивалях, уже давно обеспечил себе
славную историю, но иногда в жизни любого подобного объе-
динения бывают дни, когда и курсанты, и руководители с волне-
нием отмечают…День рождения.

19 ноября «БАРСу» исполнилось пять лет, ровно пять лет на-
зад, в сентябре 2007 года, инициативная группа в составе Павла
Викторовича Гиммельбродского и Евгения Григорьевича Во-
ронкова – преподавателей ГАГУ – инициировала создание та-
кого патриотического клуба. Курсантом клуба может стать лю-
бой желающий от 15 до 20 лет, главное условие – желание быть
полезными для своей страны.

23 ноября в сельскохозяйственном колледже ГАГУ состоя-
лось торжественное мероприятие, посвященное юбилею клу-
ба. В этот день прошло посвящение в курсанты новобранцев

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ, БАРС!

клуба. Для ребят это было очень волнительно и почетно, пото-
му как именно с этого дня они стали полноправными курсанта-
ми «БАРСа», а это значит, что в их жизни начался новый этап,
неразрывно связанный с защитой родины. Кроме того, на тор-
жественной встрече присутствовали представители ОМОНа, ко-
торые пожелали ребятам хорошей службы и дальнейших по-
бед. Галина Александровна Ахламёнок – начальник отдела по
делам молодёжи Администрации г. Горно-Алтайска – вручила
благодарственные письма наиболее отличившимся курсантам,
а Павлу Викторовичу – памятный знак.

Курсанты ВПК «БАРС» в ноябре этого года завоевали заслу-
женную победу в республиканских соревнованиях по боевым
искусствам. И эта победа стала очередной в копилке клуба.

Трудно поверить, что в далеком 1987 году «предвестником»
«БАРСа» был военно-патриотический клуб «Пограничник»,
который выпустил целую плеяду настоящих военных, достойно
защищающих страну и сейчас. В настоящее время клуб береж-
но хранит традиции прошлого, приумножая их новыми веяни-
ями патриотического воспитания.

После торжественного построения для всех желающих кур-
санты продемонстрировали показательные выступления.

Газета «Университет» искренне поздравляет «БАРС» с Днём
рождения  и желает ребятам новых побед, а Павлу Викторови-
чу Гиммельбродскому – хороших учеников -  курсантов и креп-
кого здоровья!

Анастасия Бжицких
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15 ноября в общежитии №1 студенты
отметили один из своих любимых праз-
дников – Международный день студен-
та.

Вначале ребята, организовавшие праз-
дник, предстали перед зрителями в юмо-
ристической сценке, в которой многие
могли узнать себя.

Затем все желающие приняли учас-
тие в разнообразных конкурсах. Чтобы
как можно более ярко продемонстри-
ровать преимущество того или иного
студента в каком-либо деле, нами были
придуманы шуточные номинации, такие
как самый хозяйственный студент, са-
мый артистичный, самый спортивный,

ДЕНЬ СТУДЕНТА самый оригинальный, самый спокой-
ный, самый активный. К концу мероп-
риятия все заявленные номинации на-
шли своих обладателей. Помимо шу-
точных медалей, участники всего праз-
дника были поощрены сладкими при-
зами. Все конкурсы прошли на очень
позитивной и веселой волне, все оста-
лись довольными. По завершении у нас
появилась возможность пообщаться со
студентами и выслушать все их поже-
лания и замечания. Студенты с радос-
тью делились своими впечатлениями и
дальнейшими пожеланиями в вопросах
развития общежития. В этот вечер ник-
то не остался незамеченным. Мы ра-
зошлись с хорошим настроением.

Совет студенческого
общежития №1

«Общага» – кто жил там, тот меня пой-
мет. Веселее места просто не найти... Кто-
то находит здесь уйму знакомых, друзей,
а кто-то даже и вторую половинку...Но я
сейчас хочу рассказать не о людях, а о тра-
дициях, присущих «общаге».

Недавно в общежитии №1 прошло ме-
роприятие, которое, как хотелось бы, ста-
нет одной из ежегодных традиций.

«Хэллоуин»...
Казалось бы, праздник практически не

отмечаемый в нашей стране, но очень и
очень зря...

Событие это наметили на вечер двад-
цать восьмого. Ответственными были
выбраны старосты «физмата» и «юрфа-
ка». Для создания определенной атмосфе-
ры требовалось тщательно продумать ход
мероприятия. Был объявлен конкурс на
лучший костюм. Также было решено сде-
лать что-то вроде «комнаты страха», по-
мещение под которую нам любезно пре-

«СТРАШНЫЙ» ПРАЗДНИК
доставил наш комендант Людмила Аль-
бертовна (и ей за это отдельное спасибо),
оно в идеале соответствовало всем тре-
бованиям: огромное, темное и до жути
холодное... одним словом, склад...

Как только свет погас, тогда-то все и на-
чалось... на этажах зазвучала зловещая
музыка, в комнаты заходили еще более
ужасные, загримированные люди, боль-
ше похожие на вампиров и прочую не-
чисть, которую и в фильмах ужасов не
встретишь. Было задействовано огромное
количество людей. Всех тех, кого удалось
вытащить из комнат, собрали в фойе тре-
тьего этажа, где провели ряд веселых и
развлекательных конкурсов. Наконец, ос-
тавили самое интересное, а точнее ужас-
ное… «комнату страха», больше похожую
на лабиринт, в котором мало того, что
было сложно сориентироваться, так ещё
в нём и прятались все эти жуткие монст-

ры, которые то и дело выпрыгивали из
разных углов.

Нельзя сказать, что мероприятие про-
шло на высоком уровне, были определен-
ные недочеты, но, как говорится, учатся
на своих ошибках и будет ещё шанс на-
верстать упущенное. Но, а в целом все
были довольны. А, на мой взгляд, было
просто супер!!!!!!!!!!!

Александр Багров, ФМФ

Хэллоуин - один из древнейших празд-
ников в мире, в котором переплелись кель-
тская традиция чествования злых духов и
христианская – поклонение всем святым.
История Хэллоуина насчитывает тысяче-
летия, начинаясь с кельтского фестиваля
Самхэйн, сменяясь римским Днем Помо-

СТУДЕНТЫ ОТМЕЧАЮТ ХЭЛЛОУИН…
ны,  дополняясь и составляя конкуренцию
христианскому Дню всех святых.

В России Хэллоуин появился относи-
тельно недавно и очень быстро приобрел
невероятную популярность, традиции и
своих поклонников. Много их среди так
называемой прогрессивной молодежи,
шумно и весело празднующей его в клу-
бах, на дискотеках и в узком кругу друзей.

Именно этот праздник 2 ноября отме-
чали студенты Горно-Алтайского государ-
ственного университета и сельскохозяй-
ственного колледжа, проживающие в об-
щежитии №3. Инициативу по проведению
проявил Студенческий совет филологи-
ческого факультета. Мероприятие прошло
в форме развлекательной программы, где

зрителям необходимо было пройти все
испытания, заготовленные нечистой си-
лой – задуть криком горящую свечу, по-
сетить комнату ужасов, заглянуть в гости
к мумии и, конечно же, отведать празд-
ничные блюда.

«Мы сами создаем себе настроение!»
С таким девизом спешили  зрители в ак-
товый зал. Разукрашенные лица, ориги-
нальные костюмы, море эмоций… Вот он,
настоящий студенческий Хэллоуин! Не-
смотря на устрашающую обстановку, в
окружении ведьм, вампиров, оборотней
и другой нечистой силы, как обычно, доб-
ро победило зло. Закончилось все празд-
ничной дискотекой, а все участники были
награждены сладкими призами.

Алеся Смертина, ФФ
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Привет, здравствуй, здравствуйте! Не знаю, как лучше
обратиться к вам, к тому, кто будет это читать. Меня
зовут Даша Королева, и мне 21 год. Я учусь на 5 курсе
юридического факультета ГАГУ, и я счастливый чело-
век. Вот вы сейчас, наверное, читаете и думаете: «Что
она несет?! Задана тема «Возможности саморазвития в
студенческом самоуправлении», и она должна написать
сочинение-размышление с большим количеством умных
слов про то, что такое самоуправление и как это важно
для человечества в целом». Этого, как вы поняли, не бу-
дет, а рассказать я вам вот о чем хочу.

Давайте вернемся на 4 года назад, когда я поступила в
ГАГУ и стала студенткой. Кто такая Даша? Чем она за-
нимается после учебы, да и вообще она учится?! Никто
не знает, кроме нескольких человек в группе и соседок в
общежитии. И примерно так я провела 2 года своей сту-
денческой жизни. Скучно?! Более чем! И вот однажды
мне помог господин Случай. В моем общежитии объя-
вили о выборах председателя совета студенческого об-
щежития. И тут в мою голову закралась тщеславная
мысль о власти, ведь плох тот солдат, который не меч-
тает стать генералом (на тот момент я была сандвойкой
юридического факультета). Вы не поверите, но у меня

ВОЗМОЖНОСТИ САМОРАЗВИТИЯ
В СТУДЕНЧЕСКОМ САМОУПРАВЛЕНИИ

получилось, и тут все закрутилось: собрания, обучающие
семинары, тренинги, мероприятия, генеральные уборки,
всего не перечислить! Кто-то подумает: «Да что такого?
Командуй, ты же главная». На деле оказалось, что я много
чего не знаю, не умею, не понимаю...

Прошло почти 2 года с того времени, и многое измени-
лось. Самое главное – изменилась я. Сколько новой ин-
формации, событий произошло за это время, наверное,
все не вспомнишь, но людей, которые мне в этом помо-
гали, которые меня терпеливо учили, я никогда не забуду
и буду всегда им благодарна и обязана. Вы еще спраши-
ваете меня о возможности саморазвития в студенчес-
ком самоуправлении? Тогда придите в мой университет,
найдите меня, Дашу Королеву, и посмотрите, как я с ог-
ромной счастливой улыбкой на лице учусь там, потому
что утром, когда я просыпаюсь и знаю, что мне надо
столько всего сделать и после этого чья-то жизнь станет
лучше, комфортнее, безопаснее, интереснее, ярче – это
счастье. Студенческое самоуправление для меня не про-
сто громкое словосочетание – это огромный шаг на пути
к не просто квалифицированному специалисту, а прежде
всего человеку, готовому всегда помочь вам словом и
делом.

Дарья Королева
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Карнавальная ночь
9 ноября в корпусе «Б» прошла «Карнавальная ночь» в стиле «Хэл-

лоуин». Тематика была выбрана не случайно. В ночь с 31 октября на
1 ноября во всем мире отмечается один из самых молодых, но уже
популярных, таинственных праздников – Хэллоуин. Традиция отме-
чать его пришла в Россию с Запада и прочно обосновалась здесь.

Организаторами мероприятия стали студентки факультета соци-
ального управления Е. Чеглакова (1212 гр.), П. Вольхина (1212 гр.) и
студентка исторического факультета Е. Манжина (312 гр.). Активное
участие в подготовке принимали все студенты 1212 группы. Празд-
ник был проведен согласно своей стилистике. Зомби, вампиры, ведь-
мы, колдуны и колдуньи стали главными персонажами вечера. Для
ребят были подготовлены конкурсы и подарки, а также «Парад кос-
тюмов». Победителям карнавального дефиле были вручены ценные
призы от студенческого профкома ГАГУ. А все гости вечера получи-
ли заряд хорошего настроения.

Это наш день!
17 ноября – праздник для всех студентов нашей необъятной плане-

ты. Магистранты, аспиранты, простые студенты с гордостью отмеча-
ют этот праздник. Студенческий профком ГАГУ подготовил утро
хорошего настроения для студентов. Обучающиеся на историческом,
физико-математическом факультетах и факультете социального уп-
равления могли поучаствовать сразу в нескольких конкурсах одно-
временно. Работала площадка, где студенты могли поделиться инте-
ресными историями из своей жизни. Занятно то, что эти истории были
самые разные: и веселые, и грустные. Победители этой площадки
были отмечены ценными призами. Кроме того, была устроена викто-
рина «А вдруг ты знаешь?» Студентам нужно было ответить на со-
всем не сложные вопросы, за правильный ответ они получали жето-
ны, а потом могли их обменять на небольшие, но памятные призы.

Каждый студент, пришедший в этот день на учебу, получал не толь-
ко массу положительных эмоций, но и листовку с неписанными «зако-
нами» студенческой жизни, про которые никогда не стоит забывать,
подкрепился сладким, ну, и немного узнал о своем ближайшем буду-
щем. Ведь параллельно проводилась еще одна профсоюзная акция
«Профсоюзный оракул». Вообще эта акция стала уже доброй тради-
цией для нашего университета. Заложена она была еще 1 сентября, и
проводится из праздника в праздник, заражая людей позитивным взгля-
дом на свое будущее.

А 15 ноября на всех факультетах ГАГУ в очередной раз прошла
игра «АГЕНТ». 196 «Джеймс Бондов» по всему университету искали
30 «жертв». Кому-то удалось добыть пароль, кому-то не хватило вре-
мени или сноровки. Но, так или иначе, все участники получили па-
мятные нагрудные значки от студенческого профкома.

Вот так мы отметили «наш день» – Международный день студента!

Студент! Что ждет тебя?!
12 ноября в Москве состоялась встреча представителей Студен-

ческого координационного совета профсоюза образования РФ с ми-
нистром образования Дмитрием Викторовичем Ливановым.

В повестке дня значились основные тезисы нового закона об обра-
зовании проблемного характера: Что будет с теми вузами, которые
признаны «неэффективными»? Сколько будут платить студенты за
общежитие, если максимальная плата за него не установлена? И сколько
будет составлять минимальный размер стипендии, который также не

прописан в законе? 
Одним из первых был задан вопрос о том, что же будет с теми

вузами, которые названы «с признаками неэффективности». По под-
счетам представителей студентов, 70% педагогических вузов не про-
шли проверку. Значит ли это, что все они будут закрыты? Министр
ответил - однозначно нет, и в каждом отдельном случае ситуация
будет подробно проанализирована и принято соответствующее ре-
шение со стороны Министерства. Также Дмитрий Викторович зая-
вил, что ждет конкретных предложений по развитию от самих учеб-
ных заведений. 

Возникает огромное количество вопросов при реорганизации учеб-

ных заведений, и представители студенческого самоуправления счи-
тают, что, в первую очередь, при проведении данной процедуры в
обязательном порядке необходимо сохранять социальные и иные га-
рантии для обучающихся, такие, как предоставление возможности
закончить обучение по программе, на которую поступал студент, со-
хранение уровня стипендий, предоставление общежития и др. Министр
дал согласие и готов включать эти пункты в приказы Министерства
образования. 

Самое важное - размер стипендии будет закреплен в законе! В ны-
нешней редакции законопроекта «Об образовании в РФ» минималь-
ный размер стипендии закреплен не был. По заявлению министра,
пункт о минимальной стипендии будет включен в законопроект. Так-
же министерство готово принимать и рассматривать предложения от
органов студенческого самоуправления по совершенствованию сти-
пендиального обеспечения обучающихся. 

Представители СКС обратили внимание министра на то, что макси-
мальная плата за общежитие также не закреплена в новом законопро-
екте, что может привести к тому, что плата будет устанавливаться
несоразмерно большая. По мнению министра, льготное проживание
должно предоставляться только для тех студентов, которые являют-
ся нуждающимися, а для всех остальных плата за пользование обще-
житием должна устанавливаться вузом. Представители СКС, в свою
очередь, отметили, что чаще всего в общежитиях проживают те сту-
денты, которые не могут позволить себе снимать квартиру, что уже
говорит об уровне их обеспеченности. Поэтому список студентов,
проживающих в общежитии и нуждающихся в дополнительной под-
держке (плата за общежитие для которых останется не выше 5% от
размера стипендии), должен быть расширен и дополнен. 

Профком студентов ГАГУ уже давно поддерживает дополнение
нового закона об образовании, выступает за защиту прав студентов.
И, как можно заметить, вместе с представителями других городов
делает это довольно успешно.

Страницу подготовил Алексей Лучников
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Поздравляем с Днем рождения Галину Ивановну Долгову

Желаем счастья, радости, успеха,
Большой любви и много смеха,
Удачи, здоровья, много силы,

Чтоб бодрость сердце веселила,
Чтоб грусти вы совсем не знали

И чтоб друзей не забывали!
Мария Горбунова

ПОЗДРАВЛЯЕМ

В ноябре отметила юбилей Маргарита Васильевна Попова -
преподаватель высшей категории цикловой комиссии зоовете-
ринарных дисциплин сельскохозяйственного колледжа ГАГУ.

Маргарита Васильевна работает в колледже с 1984 года, с 2001
по 2007 год являлась заместителем директора по производствен-
ному обучению. Как преподаватель она строга и требователь-
на к студентам, причем ее требовательность не подавляет, а рас-
крывает возможности каждого студента. Развитию исследова-
тельских и творческих навыков способствует проведение олим-
пиад и конкурсов по дисциплине, организация внеаудиторной
работы, помощь студентам в самостоятельном освоении учеб-
ного материала.

За время работы в должности заместителя директора М.В.
Попова стремилась на высоком уровне организовать и прокон-
тролировать работу практического обучения в колледже по всем
специальностям, разнообразить места проведения практики. В
этот период были налажены тесные связи с Министерством
сельского хозяйства Республики Алтай, Управлением ветери-
нарии Республики Алтай и Алтайского края, районными уп-
равлениями сельского хозяйства. Ежегодно с сельскохозяйствен-

ными и перерабатывающими предприятиями заключались до-
говоры, поддерживалась постоянная связь и оказывалась по-
мощь хозяйствам Республики Алтай в проведении уборочных
работ, организации искусственного осеменения и весеннего
ягнения овец.

Организаторские способности, профессионализм, настойчи-
вость и упорство в достижении цели помогают Маргарите Ва-
сильевне совершенствовать учебный процесс, решать вопро-
сы укрепления и расширения материальной базы кабинета.
Много внимания она уделяет привитию у студентов любви к
избранной специальности, а также заботится о будущем вы-
пускников, помогая им в трудоустройстве и поступлении в выс-
шие учебные заведения. Принимает активное участие в про-
фориентационной работе.

За добросовестный труд и высокий профессионализм она
неоднократно награждалась Почетными грамотами Министер-
ства сельского хозяйства и Правительства  Республики Алтай,
имеет благодарность Министерства образования РФ, Почет-
ную грамоту Министерства сельского хозяйства РФ.

Коллеги и студенты поздравляют Маргариту Васильевну с
Днем рождения и дарят такие строки:

Коллега, желаем здоровья!
Сегодня у Вас юбилей,

И Вас поздравляем с любовью,
Желаем Вам радостных дней!

Пусть жизнь дарит только улыбки,
И в сердце цветут пусть цветы,

И знаем мы точно, что скоро
Исполнятся Ваши мечты! 

Сельскохозяйственный колледж



12 НОВОСТИ СТУДЕНЧЕСКОГО СОВЕТА

В начале ноября заведующему кафедрой СХФ, доктору сель-
скохозяйственных наук, профессору Сергею Александровичу
Шевченко исполнилось 55 лет. Юбилей как бы промежуточный,
но некоторые итоги трудовой деятельности можно подвести.

После окончания института, службы в армии и работы вете-
ринарным врачом 30 лет отдано высшей школе, где пройден
путь от аспиранта до профессора. В настоящее время Сергей
Александрович заведует кафедрой технологии производства и
переработки сельскохозяйственной продукции, которая готовит
технологов сельскохозяйственного производства – специалис-
тов, крайне востребованных аграрным сектором как России в
целом, так и Республики Алтай в частности. В конце текущего
учебного года предстоит первый выпуск, и подготовка пяти-
курсников к государственной аттестации – главная забота заве-
дующего и всего коллектива кафедры.

Область научных интересов юбиляра – использование биоло-
гически активных веществ в животноводстве. По итогам иссле-
дований опубликовано более 70 статей, 2 монографии, получе-
но 4 патента на изобретения, защитили кандидатские диссерта-
ции 2 ученика. Поддерживаются творческие связи с Новоси-
бирским и Алтайским госагроуниверситетами, с Московской
ветеринарной академией. В Алтайском ГАУ профессор Шев-
ченко является членом диссертационного совета. В настоящее
время одна из основных задач - подготовка для кафедры моло-
дых преподавателей.

Поздравляем Сергея Александровича с юбилеем, желаем здоро-
вья, долгих лет жизни, творческих успехов и талантливых учеников.

А. Мячин

ЮБИЛЕЙНЫЕ ДВЕ ПЯТЕРКИ

Акция «Раскрась ку-
рильщика!», приуро-
ченная к Международ-
ному дню отказа от ку-
рения, прошла утром 15
ноября в сельскохозяй-
ственном колледже.
Инициаторами и орга-
низаторами выступил
кружок «Будь здоров!»,
участниками которого
являются студенты кол-
леджа, активно борющи-
еся за здоровый образ
жизни.

Суть сегодняшней ак-
ции проста: первокурс-
ники должны были рас-
красить портрет заядло-
го курильщика неприг-
лядного вида. Инстру-
менты – простые каран-

даши, преобладающие цвета – черный, серый, желтый и корич-
невый, плюс ко всему – свободный полет творчества и фанта-
зии. Ребята не только разрисовывали гражданина, любящего
курить, но и придумывали мотивационные слоганы, призыва-
ющие всех отказаться от пагубной привычки.  Саша Бражнико-
ва – студентка группы В-11 – отметила: «Такие акции очень
важны, мы, с одной стороны, играем, с другой – призываем
избавиться от назойливой привычки».

БРОСАЙ КУРИТЬ – ЛУЧШЕ ПОРИСУЙ
Данная акция в сельхозколледже далеко не единственная. В

завершении Международного Дня отказа от курения всем же-
лающим студентам предлагалось посмотреть фильм «Как бро-
сить курить», а после просмотра – обсудить его.

Насколько эффективными  окажутся подобные мероприятия
– покажет время, а пока можем констатировать, что к подоб-
ным акциям студенты относятся скептически, впрочем, как и
часть населения нашей страны. Но всё-таки если есть потреб-
ность хоть на шаг приблизиться к здоровому образу жизни –
нужно этот шаг сделать, пусть и посредством таких мероприя-
тий, которые заставляют задуматься…

Анастасия Бжицких
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С 11 по 15 ноября в стенах Томского госуниверситета прошла
Всероссийская научно-практическая конференция с междуна-
родным участием «Культуры и народы Северной и Централь-
ной Азии в контексте междисциплинарного изучения: К 130-
летию Музея археологии и этнографии Сибири им. В.М. Фло-
ринского ТГУ».

Несколько слов о юбиляре. Музей был основан в 1882 году
профессором Василием Макаревичем Флоринским, притом,
что сам университет был открыт только в 1888 году. Музей архе-
ологии и этнографии Сибири ТГУ является старейшим вузовс-
ким музеем азиатской части России. На сегодняшний день его
фонды насчитывают более 300000 экспонатов – это более поло-
вины музейного фонда Томской области. В музейное собрание
входят предметы по археологии, этнографии, истории, нумиз-
матике, бонистике, фалеристике, разделам изобразительных
искусств и документальных источников.

В музейно-археолого-этнографической конференции приня-
ли участие делегаты из городов России и зарубежья. Горно-
Алтайск на конференции был представлен двумя организация-
ми – Горно-Алтайским госуниверситетом и Институтом алтаи-
стики им. С.С. Суразакова (в лице Н.О. Тадышевой). В делега-
цию нашего университета вошли Н.А. Тадина (доцент кафедры
археологии и всеобщей истории), Н.А. Константинов, Д.В. Со-
ёнов, Е.А. Константинова (сотрудники Научно-исследовательс-
кой лаборатории по изучению древностей Сибири и Централь-
ной Азии, аспиранты кафедры археологии и всеобщей исто-
рии).

В общей сложности, в работе конференции приняли участие
около 70 специалистов в области археологии, этнографии, музей-
ного дела и смежных дисциплин. Заслушано более 50 докладов.

Необходимо отметить, что конференция прошла на высоком

М У З Е Й .  Н А У К А .  М Ы

научном уровне, несмотря на то, что в настоящее время всё
чаще участие в конференциях становится простой формально-
стью. Участие в таких мероприятиях, особенно для молодых
исследователей, даёт неоценимый опыт общения с коллегами;
опыт изложения своих мыслей; даёт возможность узнать на-
правления, по которым работают другие исследователи, что чаще
всего положительно влияет на результаты собственных изыска-
ний. Другими словами, это отличный способ «не вариться в
собственном соку». Как говорится, новые люди – новые идеи.

За возможность участия в конференции благодарим рек-
тора ГАГУ В.Г. Бабина, руководителя НСР Н.В. Долгову, руко-
водителя отдела аспирантуры Е.Н. Устюжанину.

Евгения Константинова
сотрудник Научно-исследовательской лаборатории

по изучению древностей Сибири и Центральной Азии,
аспирантка

Ежегодно, в третий четверг ноября, фило-
софы всего мира отмечают Международный
день философии. Смысл праздника, который
проводится по решению и регламенту ЮНЕС-
КО с 2002 года, заключается в том, чтобы об-
ратить внимание людей на феномен филосо-
фии, приобщить их к философскому наследию
человечества. Зародилась философия в глу-

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ФИЛОСОФИИ
бокой древности из естественного стремления
человека к познанию мира и себя. Она стоит у
истоков научного знания и духовной культу-
ры человечества. В переводе с древнегречес-
кого слово «философия» означает «любовь к
мудрости», стремление красиво мыслить.
Именно мудрому отношению к миру и жизни
всегда учила философия. Она выступает как
особая форма духовной деятельности людей,
направленной на постановку, обсуждение и
решение коренных мировоззренческих про-
блем: Как устроена природа и мир в целом?
Какова сущность человека и какое место он
занимает в мире? Как мир относится к челове-
ку и человек к миру? Что такое истина, добро
и красота? Каковы ценностные ориентиры че-
ловека в жизни и как они формируются? Эти
и другие вопросы принято называть «вечны-
ми», ибо нет на них однозначных, раз и навсег-
да сформулированных ответов. Каждое новое
поколение, каждый человек в своей жизни вы-
нужден снова и снова обращаться к таким воп-
росам. И ответы на них помогает найти фило-
софия.

Основные задачи философского образова-
ния в нашем университете решает кафедра
философии, которая существует как самосто-
ятельная структурная единица вуза с 1979
года. В 2011-2012 учебном году кафедра фи-
лософии находилась в составе факультета со-
циального управления. С 27 августа 2012 года

приказом по университету кафедра филосо-
фии выведена из состава факультета социаль-
ного управления, преобразована в кафедру
философии и правоведения и введена в со-
став юридического факультета, что повлекло
за собой очередное расширение её функций и
задач. Кафедра обеспечивает обучение бака-
лавров, специалистов, магистрантов и аспи-
рантов по закреплённым за ней дисциплинам.
На кафедре функционирует аспирантура, вы-
пускники которой успешно защищают канди-
датские диссертации. Начиная с 2000 года,
кафедра ежегодно организует и проводит ре-
гиональные и Всероссийские научно-практи-
ческие конференции по общей теме «Соци-
альные процессы в современной Западной
Сибири». На кафедре сложился энергичный,
работоспособный коллектив высококвалифи-
цированных специалистов. Среди восьми чле-
нов кафедры один доктор философских наук,
профессор и шесть кандидатов философских
наук, доцентов. Преподаватели кафедры с по-
ниманием и большой ответственностью отно-
сятся к выполнению стоящих перед ними за-
дач и с удовлетворением встречают Между-
народный день философии.

Зав. кафедрой философии
и правоведения
В.С. Полянский

(фото с сайта: samopoznanie.ru)
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26 октября состоялся фестиваль школьных команд КВН Рес-
публики Алтай. Участие приняли команды из Горно-Алтайска,
Белокурихи, Чемальского, Онгудайского, Майминского и Кош-
Агачского районов. Игра была достаточно интересной, по про-
фессионализму практически не уступавшая «взрослому»
КВНу.

«Исторический марафон», а именно так звучала общая тема
«приветствия», открыли «СССР» - «Союз Самых Современных
Ребят» из Онгудайского района. Они показали неплохую по-
становку об оживших исторических героях в музее восковых
фигур.

«Не царское это дело – «лайки» ставить» – Иван Гроз-
ный – слуге, просматривая страницу «Вконтакте».

«Green line» из Белокурихи сразу подкупили юным возрас-
том. Такие маленькие, такие смешные, смелые и дружные! За-
помнился ряд миниатюр, особенно некоторые из шуток.

В цирюльне:
-С вас 50 золотых
-Берестяную карту принимаете?..
Новое телешоу «Малахов + Малахов» - заболтать и за-

лечить!
И самая неожиданная (политическая!): «Зюганов и Жири-

новский, прекратите драться! На сегодня ваши дебаты
окончены!»

После «Зелёной линии» приветствие показывали, можно ска-
зать, профессионалы. Команду «Гимн Азии» - Республиканс-
кая гимназия им. В.К. Плакаса – легко отличить по уверенной и
слаженной игре. Вот кто действительно может легко состязать-
ся с университетскими командами. Энергетику и замечатель-
ное исполнение ребят не пересказать словами. По историчес-
кой теме они здорово изобразили пиратский перевод видео-
кассет. Случай в Горно-Алтайской маршрутке, миниатюра о
воре, несколько прекрасных эпизодов с «дядей» (наставник ко-
манды) и, наконец, урок КВН в Республиканской гимназии –
отличные идеи в очень хорошем исполнении.

«Расколбас» из Чемальского района показался немного гру-
боватым и неотёсанным. Хотя были и неплохие шутки. «Кипи-
шовые» (Кош-Агачский район) запомнились зажигательными
танцевальными фрагментами, замечательным вокалом. И, ко-
нечно, шутками!

ФЕСТИВАЛЬ ШКОЛЬНЫХ КОМАНД КВН
-Дорогой, я такая страшная…
-Дорогая, зато у тебя отличное зрение!
Встречаются В.В. Путин и Д.А. Медведев:
-Дима, а помнишь, ты как-то был президентом?..
-Да.
-Забудь…
«Евпатий Коловрат» (сборная лицеев города) - как все-

гда динамично и ярко. «Фактор» (Майминский район) –
очень оригинальные ребята: «Точно так же, как и ко-
манда из Онгудая, мы приехали сюда побеждать!»

«Говорят, не повезёт, если кто-то тебя в жертву
принесёт…»

«Разминка» дополнила впечатление о командах. Воп-
росы задавали члены жюри, а после, до объявления ре-
зультатов, юные КВНщики играли «Разминку» с залом.

Вопрос: «Алтайскую долину заполнили, принцессу
вернули, музей открыли, аэропорт работает. А что
дальше?»

«Расколбас»: «Бердников станет президентом»
«Евпатий Коловрат»: «Wi-fi в Чедыргене»

Вопрос: А у вас в школе звонки – платные?
«СССР»: У нас безлимитные звонки…
«Фактор»: Фонд класса… Фонд школы… А звонки – да,

бесплатные!
Игра была интересной, и результаты оказались справедливы-

ми. Третье место получили ребята из Кош-Агача «Кипишовые».
Действительно, приятно было смотреть их игру – не зря коман-

да проделала такой путь! Второе место получила самая моло-
дая команда – «Green line». И непревзойдённые «Гимн Азии»
забрали первое место и право на поездку во Всероссийский
детский центр «Океан», чтобы принять участие в «Океанской
лиге КВН». Желаем команде удачи, терпения в подготовке, ис-
кромётного юмора и просто интересной поездки.

А в этом сезоне Кубка КВН ГАГУ мы можем увидеть коман-
ды «Гимн Азии», «Евпатий Коловрат» и «Фактор». Будем бо-
леть за ребят в их состязании со «взрослыми» командами!

Алла Зислина
(фото предоставлены С.А. Решетневым)
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Как известно, студенты нашего вуза
всегда без труда могут улучшать свой ан-
глийский, ведь на факультете иностран-
ных языков каждый год преподаёт пред-
ставитель англоязычных стран. А что же
делать тем, кто изучает немецкий язык?

В этом году все, кто неравнодушен к
языку Шиллера и Гёте, могут без труда
пообщаться с носителем этого языка.
Рубен Мюллер приехал к нам из Герма-
нии, города Гессен. Он проводит занятия
у студентов иностранных языков. И один
раз в неделю даёт консультации всем сту-
дентам о том, как получить образование
в его родной стране.

В прошлом году Рубен уже давал нам
интервью и сообщал о своих ожиданиях
от этой поездки. Он согласился расска-
зать о своих впечатлениях после трёх ме-
сяцев работы в ГАГУ.

Почему Вы выбрали именно наш вуз,
Горно-Алтайск?

Итак, во-первых, для чего я выбрал Си-
бирь… Я уже бывал здесь. Около двух лет
назад в Улан-Удэ, тоже в Сибири, я про-
ходил практику в детском доме. И после
той зимы, проведённой в Сибири, я ре-
шил, что после окончания магистратуры
я бы хотел вернуться. Затем я нашёл сти-
пендиальную программу Роберта Боша.

Ты не можешь подавать заявку в конк-
ретный город, а только в определённый
регион. В общем-то, этим регионом была
Россия. Но на собеседовании я сказал, что
больше всего в России я люблю Сибирь
и не хочу ехать в Москву, Санкт-Петер-
бург или другой подобный город. Они
спросили: «Вы любите горы?» Я сказал:
«Да, конечно, я люблю их!».

РУБЕН МЮЛЛЕР,
ПРЕПОДАВАТЕЛЬ ИЗ ГЕРМАНИИ:

РОССИЯ ДЛЯ МЕНЯ – ВТОРОЙ ДОМ…
Но и после этого собеседования ты не

можешь знать точно, куда ты поедешь. И
даже не знаешь, поедешь ли вообще. Я
только предполагал, что это может ока-
заться Алтай. И вот теперь я в Горно-Ал-
тайске и в Сибири, которую я так люблю!

За что Вы так любите именно Сибирь?
Это все благодаря такой удивительной

гостеприимности людей, очень друже-
любных людей. Также в Сибири куда боль-
ше солнца, чем в Германии. И велико-
лепная природа, которая совсем рядом с
тем местом, где ты живёшь. А ещё мне
нравятся большие перепады температур.
Как, например, очень холодная зима и
очень жаркое лето. Ну, а в общем, очень
открытые люди – это самое интересное и
самое важное, что делает какое-то место
твоим вторым домом или просто тем
местом, где тебе нравится жить.

Русский язык показался таким же
«дружелюбным»?

Я немного говорю на русском. Я ни-
когда не учил его в школе, а просто улав-
ливал кое-что на улицах Улан-Удэ, также
улавливал кое-что здесь. А теперь я начи-
наю занятия с учителем и, надеюсь, в
будущем я буду говорить лучше.

Вы не жалеете, что попали именно
в этот город?

Я слышал, что Горно-Алтайск – это
самый чистый город России. А когда уви-
дел его сам, то понял, что это действи-
тельно так. Он действительно чистый и
довольно тихий для России. Я был в Но-
восибирске, в Улан-Удэ, в Москве… А
здесь – тебе нечего бояться!

Больше всего мне понравилось Телец-
кое озеро... И природа возле Горно-Ал-
тайска. Осенью здесь очень красиво!

Что показалось непривычным в на-
шем университете?

Прежде всего, меня удивило, что здесь
такие маленькие группы. Например, у
меня есть группы из пяти или семи сту-
дентов. Я никогда не занимался с такими
маленькими группами, но это такая хо-
рошая возможность продуктивно прово-
дить уроки. Можно спросить каждого,
каждый студент активно участвует в про-
цессе урока.

Мои студенты здесь, в отличие от не-
мецких, очень юные (в Германии вы на-

чинаете обучение в 19-20 лет). Тем не
менее, они очень интересуются Герма-
нией и они активны на занятиях. Это ин-
тересно – проводить уроки с ними.

У меня 3 пары в неделю. А также одну
пару в неделю я даю советы, как можно
попасть в Германию, говорю обо всем,
что касается этой темы. А вскоре вопло-
тится ещё одна идея.

Будут проводиться какие-то вне-
классные занятия для всех, кто инте-
ресуется Германией и немецким язы-
ком?

Да, это будет что-то вроде «German
coffee». Может быть, в Немецком куль-
турном центре или в каком-нибудь кафе.
Чтобы просто сидеть вместе и общаться
на какую-нибудь тему. Каждый раз – ка-
кая-то новая тема. А единственная вещь,
которую необходимо будет приносить с
собой – это немецкий язык. Это означа-
ет, что обсуждение будет проходить толь-
ко на немецком. Нельзя будет использо-
вать русский или английский. Потому что
это «немецкое кафе»!

Замечательно, что будет действо-
вать этот проект, и любой желающий
сможет принять в нем участие. При-
ятно, что Вы так любите Сибирь и
наш город. Не думали ли Вы о том,
чтобы остаться в России?

Я буду тут целый год. Может быть, и
ещё один год, это зависит от обеих сто-
рон. Сейчас мне здесь очень хорошо и
комфортно. И… я даже не знаю, как это
сказать… Россия для меня сейчас – это
как второй дом, в какой-то степени! Это
действительно так! Я не могу судить о
Западе России, я никогда там не был. Но
мне очень нравится в Сибири.

Я не думал о том, чтобы остаться в Рос-
сии. Я пока не знаю. Я провожу здесь
время очень хорошо, мне очень интерес-
но здесь. Но не знаю, что принесёт буду-
щее.

Спасибо Рубену Мюллеру за искрен-
ние ответы. Ждём всех желающих на
«German cооfe». О месте и времени про-
ведения встреч вы сможете узнать из
объявлений и в деканате факультета
иностранных языков

Алла Зислина
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Редакция газеты «Университет» и управление по воспи-
тательной работе объявляют общеуниверси-
тетский конкурс «Творческий ливень».

Участниками конкурса могут быть студен-
ты дневного отделения ГАГУ и СХК.

Количество участников от факультетов и кол-
леджа не ограничено.

Конкурс проводится по следующим номи-
нациям: «Лучший коллаж» на тему «Студен-
ческая жизнь»; «Самый смешной стих соб-
ственного сочинения о студенчестве»; «Луч-
шая короткая история»; «Фото самого необыч-
ного места, в котором вы побывали»; «Луч-
шая реклама недавно прочитанной книги».

Ознакомиться с положением конкурса мож-
но на сайте университета www.gasu.ru и в
группе «Сообщество журналистов ГАГУ»
http://vk.com/soobshhestvo_zhurnalistov

Внимание!!! Срок приема работ по но-
минации «Лучший коллаж» на тему «Сту-

денческая жизнь» до 16 декабря!!!

ТВОРЧЕСКИЙ ЛИВЕНЬ

Юрий Яковлевич много лет работал в нашем вузе, был
заведующим кафедрой физвоспитания. Выпускник фа-
культета физвоспитания Барнаульского пединститута, он
занимался легкой атлетикой. Сдержанный, в меру стро-
гий, он легко находил общий язык со студентами, в тече-

ТУРНИР ПАМЯТИ ЮРИЯ ЯКОВЛЕВИЧА САГАЧКО
ние многих лет вёл секцию баскетбола у
девушек, проводил различные турниры и
соревнования. Был хорошим семьянином,
его часто можно было встретить с малень-
кой внучкой. Он часто говорил: «Послушай
женщину и сделай наоборот». Его не ста-
ло 20 октября 2007 года, во время занятия
по легкой атлетике у студентов отделения
физической культуры на стадионе «Спар-
так» у него произошел инсульт. С 2008 года
в конце октября спортивный клуб ГАГУ
«Буревестник» совместно с кафедрой физ-
воспитания проводит памятный турнир по
баскетболу среди женских команд. Самый
первый турнир был проведён при содей-
ствии студенческого профкома.

27 октября прошёл 5-й юбилейный тур-
нир, в котором приняли участие 5 команд,
среди которых впервые выступила коман-
да выпускниц ГАГУ, тех, что в своё время

занимались у Юрия Яковлевича.
 Места распределились следующим образом: 1 место

- БТИ (Бийск), 2 место - ГАГУ, 3 место -  ГАГУ (выпус-
кники).

Екатерина Константинова




